
-Прошедший год для лес-
ной отрасли был слож-

ным. Каким он стал для компа-
нии «Волга»?

– Интересным! Хотя безуслов-
но, это был сложный год, но, на-
верное, легких в нашей промыш-
ленности просто не бывает. Для 
нас это было время тестирования 
стойкости менеджмента компа-
нии, его готовности принимать 
нетривиальные решения. Основ-
ной вызов заключался в том, что 
у «Волги» была монопродуктовая 
линейка – газетная бумага – на 
падающем рынке, относительно 
небольшие объемы производ-
ства и отсутствие плана развития. 

Главным решением стало изме-
нение продуктового портфеля 
компании. За несколько месяцев, 
предшествовавших кризису, воз-
никшему вследствие пандемии 
коронавируса, мы начали агрес-
сивную продуктовую диверсифи-
кацию. Если ранее «Волга» была 
производителем только газетной 
бумаги, то уже к III кварталу 2020 
г. более 50% нашего продуктово-
го портфеля составила упаковоч-
ная бумага. Мы наладили выпуск 
нишевых продуктов, таких как 
интерлайнер (бумага для сред-
них слоев пятислойного кар-
тона), бумага с внутримассной 
проклейкой, пухлая бумага для 

печати книг. Рынок тарных бумаг 
на порядок больше по объему 
производства и потребления в 
сравнении с газетной бумагой, он 
растет на 2–4% в год. 

– Какие основные тенденции 
2021 г. вы можете отметить? 
Как они повлияли на рынок в 
целом и на вашу компанию в 
частности?

– Во-первых, в этом году про-
изошло частичное восстановле-
ние экономической активности, 
снизились логистические риски 
и, как следствие, отчасти восста-
новился спрос на лесную и цел-
люлозно-бумажную продукцию. 
Второе важное событие, кото-

рое сильно повлияло на нашу 
отрасль, – это предстоящие вы-
боры в Российской Федерации. 
В связи с этим сейчас наблюда-
ется повышенный спрос на газет-
ную бумагу, хотя он все еще от-
стает от уровня 2019 г. Конечно, 
выборы – фактор временный, но 
на данный момент мы отмеча-
ем его положительное влияние. 

Третья тенденция – это 
рост онлайн-торговли, 

что повлекло за со-
бой увеличение 

использования 
упаковки. Еще 
один фактор, 
который так-
же повлиял 
на промыш-
л е н н о с т ь , 
– снижение 
о б ъ е м о в 

сбора маку-
латуры на фоне 

COVID-19. В опре-
деленной степени 

спекулятивно цены на 
него поднялись в несколь-

ко раз по сравнению с началом 
2020 г. Сегодня ситуация норма-
лизовалась, и мы ожидаем, что 
вторая половина года пройдет 
уже на фоне стабилизации рын-
ка макулатуры. 

Для нас 2021 г. стал ключевым 
с точки зрения продвижения 
стратегии развития компании. 
Весь прошедший год мы зани-
мались маркетинговыми иссле-
дованиями, изучением рынка, 
подготовкой технической кон-
цепции. И в начале 2021 г. был 
разработан план мероприятий, 
стратегических инвестиций, на-
правленных на развитие «Вол-
ги». Наша стратегия заключает-
ся в расширении производства 
упаковочной бумаги-основы 
для изготовления слоев гофро-
упаковки – тестлайнера и флю-
тинга. Это легкие и ультралег-
кие виды упаковочных бумаг. 
Через полтора-два года мы хо-
тим увеличить их производство 
на 50%. Так что планы достаточ-
но амбициозные. 

– Планируете ли вы экспор-

тировать упаковочную бумагу?
– С конца 2019 г. «Волга» ак-

тивно работает с рынком Ки-
тая. Для нас это новый рынок – 
и географически, и с точки зре-
ния продукции. Дело в том, что 
в Китай мы экспортируем низ-
кограммажные виды бумаг, так 
называемый интерлайнер, и не-
большое количество флютинга. 
Что касается тестлайнера и флю-
тинга высоких граммажей, то их 
мы поставляем в Европу. В обла-
сти использования тестлайнера 
высокого граммажа европей-
ский рынок более консерватив-
ный, нежели китайский. Однако 
европейские производители 
гофроупаковки проявляют все 
больший интерес к нашей лег-
кограммажной бумаге. Вообще 
на рынке в последние несколько 
лет, с развитием интернет-тор-
говли, наметился тренд сниже-
ния веса гофроупаковки. Если 
раньше важным требованием к 
упаковке был ее внешний вид, 
то сегодня она используется для 
того, чтобы товар не повредил-
ся во время его транспортиров-
ки. В связи с этим растет спрос 
на упаковочную бумагу легкого 
граммажа. И здесь у нас есть 
определенное конкурентное 
преимущество перед другими 
производителями аналогичной 
продукции. Поскольку ранее 
комбинат специализировался на 
изготовлении газетной бумаги, 
то наша БДМ спроектирована 
так, чтобы производить бумагу 
низких граммажей. 

– Каковы ваши планы до кон-
ца этого года?

– Во-первых, это доработка 
стратегических планов пер-
вого этапа – увеличения про-
изводительности для выпуска 
новых видов тестлайнера. 

Во-вторых, до конца года 
необходимо завершить под-
готовку второго этапа – речь 
идет о модернизации комби-
ната. Только на первом этапе 
инвестиции в модернизацию 
превысят 5 млрд руб. 
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Наши кадры

4

В АО «Волга» продолжается 
ежегодный конкурс для молодых 
специалистов «Лучший по 
профессии»

СТРАНИЦА

Событие
4 и 5 сентября в Нижнем Новгороде 
прошел фестиваль BOTANICA, 
который был организован при 
поддержке генерального партнера 
проекта «Экостарт 800» – 
АО «Волга»

СТРАНИЦА

Праздник

6

1 сентября для детей сотрудников 
АО «Волга» было организовано 
мероприятие в необычном формате 
квеста

СТРАНИЦА5

Окончание на 2 странице

Генеральный директор АО «Волга» Сергей Пондарь рассказал в интервью журна-
лу «Лесная индустрия» (№4 (156) август 2021 г.) о диверсификации продуктового 
портфеля Компании и основных отраслевых тенденциях в 2021 году. Если раньше 
комбинат специализировался на производстве газетной бумаги, то сегодня бо-
лее половины выпускаемой им продукции – это упаковочные виды бумаг.

«Сегодня «Волга» – 
это серьезный игрок 
на рынке упаковочных бумаг»

Интервью

Третья тенденция – это 
рост онлайн-торговли, 

что повлекло за со-
бой увеличение 

использования 
упаковки. Еще 
один фактор, 

о б ъ е м о в 
сбора маку-

латуры на фоне 
COVID-19. В опре-

деленной степени 
спекулятивно цены на 

него поднялись в несколь-

Мы в Телеграм
https://t.me/jsc_volga

Мы в ВКонтакте
https://vk.com/bumkombinat_volga

Наш сайт
https://www.volga-paper.ru/
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За многолетний добросовестный труд и личный вклад в разви-
тие бумкомбината почетные награды от имени Главы местно-

го самоуправления Балахнинского муниципального округа  А.Н. 
Галкина получили следующие работники АО «Волга»:

– Филатов Владимир Валерьевич, старший мастер по ремонту 
оборудования бумажного цеха №3 (стаж работы на предприятии 
34 года);

– Наседкина Анна Владимировна, начальник смены цеха от-
грузки готовой продукции (стаж работы на предприятии 28 лет);

– Галкин Владимир Николаевич, начальник электротехниче-
ской службы  управления совершенствования технологии энергетического комплекса (НиГРЭС), (стаж работы на 
предприятии 6 лет);

– Сурмина Ирина Николаевна, машинист крана бумажного цеха №3 (стаж работы на предприятии 13 лет).
Портреты лучших работников, изготовленные ко Дню земли Балахнинской, по традиции украсят Балахну. 
Поздравляем балахнинцев и работников АО «Волга» с Днем земли Балахнинской! Желаем нашему любимому 

городу дальнейшего развития и процветания, а балахнинцам – крепкого здоровья, семейного благополучия, сча-
стья, новых трудовых свершений и воплощения самых смелых планов!

10 сентября 2021 года на торжественном меропри-
ятии в Районном Доме Культуры   (г. Балахна) ге-
неральный директор АО «Волга»  Сергей Пондарь 
был отмечен как лучший руководитель Балахнин-
ского муниципального округа и награжден Почет-
ным Дипломом за существенный вклад в развитие 
промышленности Нижегородской области и вы-
ход на лидирующую позицию среди предприятий 
лесопромышленной отрасли региона. Накануне 
празднования Дня города заслуженные награды 
получили также лучшие работники предприятий и 
организаций района.

 Новости отрасли  

В 1 полугодии 2021 г. заготовка 
древесины в России выросла 
на 3,5%
По данным системы ЛесЕГАИС, в первом полугодии 

2021 г. объем заготовленной древесины в РФ до-
стиг 105,1 млн м3, что на 3,5% больше, чем годом ра-
нее, сообщает Рослесинфорг.
Отчасти это связано с тем, что модернизированная 
система электронного слежения ЛесЕГАИС вынужда-
ет «серый» и «черный» рынок древесины выходить 
из тени. Другим фактором роста стал повышенный 
спрос со стороны лесообрабатывающей промышлен-
ности, который по экспертным оценкам на 30-40% 
выше, чем в прошлом году в период коронавирусных 
ограничений и спада потребления.
Более всего объем заготовленной древесины увели-
чился на северо-западе страны (на 2,6 млн м3 или 
9,1%). Наибольший прирост обеспечили Вологод-
ская (на 1 млн м3), Ленинградская (на 555 тыс. м3), 
Архангельская (на 437 тыс. м3) и Новгородская обл. 
(на 423 тыс. м3).
Центральный федеральный округ дал прирост в  
1,3 млн м3 древесины (на 14,1%) в общем объеме уве-
личения заготовки. Здесь наилучшие результаты у 
Тверской (на 532 тыс. м3), Костромской (на 337 тыс. м3)  
и Ярославской обл (на 296 тыс. м3).
Приволжье по заготовке «подросло» на 720 тыс.м3  
за счет Кировской обл., Республики 
Башкортостан и Пермского края.

Источник:

Минпромторг напомнил о 
мерах поддержки в связи 
с запретом на экспорт 
необработанного леса
Министерство промышленности и торговли Рос-

сии напомнило о том, что с 2022 года в стра-
не вступает в силу запрет на экспортные поставки 
необработанной и грубо обработанной древесины. 
Ожидается, что это решение позволит эффективно 
развивать внутренний рынок, в том числе и глубокую 
переработку леса, а также укрепит позиции россий-
ского ЛПК на международных рынках.
В связи со скорым вступлением запрета в силу в 
Минпромторге озвучили список мер господдержки, 
которыми может воспользоваться малый и средний 
лесопромышленный бизнес, переходящий от экс-
портных поставок кругляка к глубокой переработке 
леса. Поддержка осуществляется совместно с Фон-
дом развития промышленности (ФРП) по программе 
«Проекты лесной промышленности», направленной 
на модернизацию действующих производств и ввод 
новых мощностей.
В числе поддерживающих мер в публикации мини-
стерства указываются:
• займы в объеме 20-100 млн рублей на срок до 36 

месяцев по льготной ставке 1% годовых, при этом 
софинансирование должно составлять не менее 
20% бюджета инвестпроекта за счет собственных 
средств МСП;

• софинансирование по программе региональных ин-
ститутов развития в объеме 1-20 млн рублей на срок 
до 36 месяцев с льготной процентной ставкой 2% 
годовых, при этом софинансирование должно со-
ставлять не менее 20% бюджета проекта за счет соб-
ственных средств МСП (общий бюджет проектов –  
от 1,2 млн рублей);

• лесопромышленные предприятия, неограничен-
ные объемами инвестиций, могут воспользоваться 
субсидированием до 80% затрат на транспортиров-
ку продукции на экспорт; механизмом специальных 
инвестконтрактов (СПИК); особыми 
условиями по уплате налоговых и не-
налоговых платежей.

Источник:

Мы хотим выйти на новый уро-
вень качества выпускаемой про-
дукции, которую сегодня пред-
лагаем рынку, в первую очередь 
для упаковки. Бумага «Волги» уже 
и сегодня используется в гофроу-
паковке, именно поэтому это от-
личная платформа для будущих 
инвестиций. В этом году комбинат 
впервые за всю его историю уча-
ствовал в выставке RosUpack. И 
могу отметить, что к упаковочной 
продукции «Волги» был большой 
интерес. 

– В этом году АО «Волга» полу-
чило сертификат лесоуправления 
FSC. В чем была необходимость 
его получения? Какие преимуще-
ства дает его наличие компании?

– Прежде всего это доказатель-
ство того, что мы получаем лес из 
сертифицированных, экологически 
благополучных источников. Мы не 
просто находимся в тренде, а на 
практике подтверждаем свои на-
мерения об устойчивом развитии. 
В 2020 г. компания впервые стала 
арендатором лесных земель. Те-
перь мы не только потребляем 
древесину, но и заготавливаем ее. 
Принимая участие в добровольной 
лесной сертификации, «Волга» под-

держивает и внедряет создание си-
стемы экологической и социальной 
ответственности лесоуправления. 
Знак FSC на продукции глубокой пе-
реработки, произведенной из устой-
чиво управляемых лесов, важен и 
для российских, и для европейских 
потребителей. Это расширяет для 
нас диапазон тех стран, на рынках 
которых мы можем присутствовать. 
И, конечно, усиливает наши позиции 
на международном рынке.

В планах компании – сертифика-

ция ISEGA и тестовые поставки на-
шей бумаги в некоторые нишевые 
сегменты потребления упаковоч-
ных видов бумаг для применений 
в прямом контакте с пищевыми 
продуктами.

Марина Сидорова,  
журнал  

«Лесная индустрия»
Полную версию 

этого материала 
читайте на сайте 
www.lesindustry.ru

 Интервью

«Сегодня «Волга» – это серьезный игрок  
на рынке упаковочных бумаг»
Окончание. Начало на 1 странице

Накануне Дня земли Балахнинской были 
награждены лучшие работники АО «Волга»

 Факты. События

Алексей Моисеев

В планах компании – сертификация ISEGA и тестовые поставки 
нашей бумаги в некоторые нишевые сегменты потребления 

упаковочных видов бумаг для применений в прямом контакте с 
пищевыми продуктами
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Региональные 
       новости  

Промышленное 
производство в 
Нижегородской 
области выросло 
почти на 15% за семь 
месяцев 2021 года
Индекс промышленного производства в 

Нижегородской области за январь-июль 
2021 года вырос на 14,7%. Об этом сообщил 
губернатор региона Глеб Никитин.
«Наибольший прирост за семь месяцев 2021 
года зафиксирован в производстве электрон-
ных и оптических изделий, автотранспорт-
ных средств и электрического оборудования. 
Эти отрасли прибавили более чем 30% ка-
ждая», — отметил губернатор Нижегород-
ской области.
В январе-июле 2021 года прирост объемов 
производства продукции по сравнению с 
аналогичным периодом 2020 года наблюдал-
ся также на предприятиях, занимающихся 
производством одежды (+30,5%), обработ-
кой древесины и производством изделий из 
дерева и пробки (+28,3%), а также производ-
ством кожи и изделий из кожи (+25,1%).

Источник:

Оплата услуг детского 
сада из материнского 
капитала
Отделение ПФР по Нижегородской обла-

сти напоминает, что владельцы сертифи-
катов на материнский капитал могут поль-
зоваться одним из направлений программы 
для оплаты услуг детского сада – муници-
пального, частного или ведомственного, за 
исключением частных детских садов, откры-
тых индивидуальными предпринимателями. 
На эти цели в регионе с начала реализации 
программы (с 2018 года) ПФР перечислил  
более 2,4 млн. рублей. Правом воспользова-
лись 413 семей.
Распорядиться материнским капиталом на 
дошкольное образование родители могут, не 
дожидаясь трёхлетия ребёнка. Учреждение 
должно находиться на территории России и 
иметь лицензию на оказание образователь-
ных услуг. Процедура оплаты услуг детского 
сада средствами материнского капитала, на-
чиная с этого года, стала значительно проще. 
Теперь, если между ПФР и дошкольным учре-
ждением заключено соглашение об инфор-
мационном взаимодействии, то родителям 
достаточно лишь подать заявление на распо-
ряжение средствами  материнского капитала. 
Все необходимые сведения Пенсионный фонд 
запрашивает самостоятельно. Срок рассмо-
трения заявления о распоряжении не более 
30 рабочих дней. Оплату Пенсионный фонд 
производит путём перечисления суммы, ука-
занной в договоре на оказание образователь-
ных услуг, на счёт учебного заведения.
Заявление на оплату услуг детского сада 
средствами материнского капитала проще 
всего подать в электронном виде через лич-
ный кабинет на сайте Пенсионного фонда 
или через портал Госуслуг. Кроме того, заяв-
ления принимаются в клиентских службах  
ПФР и в МФЦ.

Отделение ПФР 
по Нижегородской области

Об этом сообщается в Telegram-ка-
нале оперштаба по борьбе с 

COVID-19.
В то же время для тех, кто получил 

отрицательный результат ПЦР-теста, 
код будет действовать 72 часа. Также 

отмечается, что в случае ухудшения 
эпидемиологической ситуации срок 
действия кода для вакцинированных 
могут сократить до шести месяцев. 
В оперштабе также напомнили, что 
вакцину «Спутник Лайт» официально 

разрешили использовать для ревак-
цинации граждан старше 60 лет. При 
этом для профилактики и снижения 
рисков распространения заболевае-
мости необходимо организовать ин-
дивидуальную работу с такими паци-
ентами, в том числе проживающими 
в учреждениях соцзащиты. «Спутник 
Лайт» также можно 
применять для вакци-
нации уже переболев-
ших граждан. 

Источник:

QR-коды для переболевших 
коронавирусом будут 
действовать полгода

Резкий подъем заболеваемости 
коронавирусом COVID-19 зафик-

сировали в нескольких странах, 
сообщил министр здравоохране-
ния Нижегородской области Давид 

Мелик-Гусейнов в Instagram. Он 
предупредил о приближении четвер-
той волны коронавируса и призвал 
вакцинироваться.

«В мире начался резкий подъем за-

болеваемости коронавирусом. Стра-
ны с высоким показателем вакцинации 
тоже бьют антирекорды заболевае-
мости. Но при высоком уровне забо-
леваемости и одновременно высоком 
уровне вакцинации смертность значи-
тельно ниже, чем в предыдущие вол-
ны», – написал Давид 
Мелик-Гусейнов.

Источник:

Глава нижегородского 
минздрава предупредил о 
четвертой волне коронавируса

СТОП – COVID-19

Спомощью генератора случайных чисел (randstuff) 
из списка сотрудников, которые сделали прививку 

от COVID-19, получили соответствующий сертификат и 
подали заявку на участие в Акции «STOP-COVID» (а это 
288 человек по состоянию на 6 сентября), был опреде-
лен победитель восьмого розыгрыша. 

Итак, в розыгрыше 6 сентября победителем стал 
заместитель начальника электротехнической службы 
энергокомплекса (НиГРЭС) Виктор Черняков (счастли-
вый номер 127). Поздравляем обладателя сертификата 
от магазина бытовой техники на сумму 10 000 рублей! 
Будьте здоровы, берегите себя и своих близких.

Итоги восьмого розыгрыша 
сертификата на сумму 10 000 рублей
Подводим итоги еженедельного розыг-
рыша сертификатов от магазина бытовой 
техники на сумму 10 000 рублей для работ-
ников нашего предприятия, сделавших при-
вивку от COVID-19. 

Алексей Моисеев

В розыгрыше 6 сентября победителем стал 
зам. начальника электротехнической службы 

НиГРЭС Виктор Черняков

ВРоссии не более двух процентов 
людей, прошедших полный курс 

вакцинации, заражаются коронавиру-
сом. Об этом заявила руководитель 
Росздравнадзора Алла Самойлова в 

среду, сообщает ТАСС. 
Она уточнила, что ведомство учиты-

вает тех, кто заболел на 42-й день после 
прививки вторым компонентом вакци-
ны. «Это тот период, когда уже сфор-

мирован иммунитет, когда, по идее, 
пациент заболевать не должен», – 
пояснила Самойлова.  Она также рас-
сказала, что наиболее распространён-
ной реакцией организма на прививку 
является повышение температуры, 
проявления ОРЗ или ОРВИ, небольшая 
слабость. Но все эти сим-
птомы проходят в тече-
ние двух-трёх дней.

Источник:

Росздравнадзор: среди 
вакцинированных коронавиру-
сом заражаются не более 2%

На повестке дня
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Конкурс «Лучший по профессии – 2021»
Страницу подготовила Екатерина Плеханова

Наши кадры

По итогам теоретического за-
дания, в которое входили 

профильные вопросы, охватыва-
ющие знания производственного 
процесса, и обязательные вопро-
сы по охране труда и пожарной 
безопасности, вперед вырвались 
3 участника: Комельков Сергей, 
Яцков Владислав и Дмитриев Па-
вел. Однако после результатов 
практического задания опреде-
лить победителя конкурса не со-
ставило труда: Комельков Сергей 
набрал наибольшее количество 
баллов по практике и с большим 
отрывом опередил всех участни-
ков конкурса. 

По итогам 2-х этапов конкур-
са «Лучший по профессии-2021» 

в номинации «Слесарь-ремонт-
ник» призовые места распреде-
лились следующим образом:

1 место – 
Комельков Сергей;

2 место – 
Яцков Владислав;

3 место – 
Коробейников Михаил.

Все участники получили па-
мятные подарки, а победители 
получат надбавкеи к должнос-
тному окладу в течение года. 
Поздравляем призеров с заслу-
женной победой, а также жела-
ем всем участникам удачи в сле-
дующем году!

На прошлой неделе завершился четвертый этап со-
ревнований конкурса для молодых работников «Луч-
ший по профессии – 2021» в номинации «Слесарь-ре-
монтник». В этом году за звание лучшего из лучших 
боролись 6 молодых специалистов: Рыжов Алек-
сандр, Комельков Сергей, Яцков Владислав, Духин 
Дмитрий, Дмитриев Павел и Коробейников Михаил.

«Слесарь-ремонтник»

Ольга Левшина не только 
единственная девушка, ко-

торая участвовала в конкурсе, 
но и беспрецедентный победи-
тель в своей номинации.  На во-
прос, ожидаема ли была победа, 
Ольга Левшина ответила так: 
«Я не думала, что займу первое 
место. В этом году участвовали 
и более опытные конкурсанты, 
поэтому я пришла просто попро-
бовать свои силы. Конечно же, я 
готовилась перед конкурсом, ос-
вежала свои знания о свойствах 
бумаги, оборудования и техно-
логии, читала инструкции по ох-
ране труда и пожарной безопас-
ности. Я очень нервничала перед 
соревнованиями и даже теперь, 
когда объявили результаты, все 
еще не до конца успокоилась».

Ольга Левшина набрала боль-
ше всех баллов за теорию, од-
нако и практику выполнила «на 
отлично». «Для меня настройка 
ножевого аппарата не является 
чем-то сложным, это моя рабо-

та, которую я делаю каждый 
день. Успешное выполнение 
практической части конкурса во 
многом зависит от опыта рабо-
ты. Главное – относиться к сво-
им обязанностям с умом», – де-
лает вывод Ольга Левшина. 

В этом году участие в кон-
курсе принимали шесть моло-
дых работников: Антон Булаев, 
Никита Крепышев, Ольга Лев-
шина, Павел Ляпин, Сергей Ре-
зин, Александр Ярымов. После 
подведения результатов за тео-
рию и практику победителями 
стали:

1 место – 
Ольга Левшина;

2 место – 
Резин Сергей;

3 место – 
Ляпин Павел.

Мы поздравляем всех участ-
ников конкурса и желаем в даль-
нейшем еще больше побед!

24 августа состоялся очередной этап конкурса «Луч-
ший по профессии – 2021» в номинации «Резчик 
бумаги, картона и целлюлозы». Мы пообщались с 
участницей конкурса и узнали, чем ей запомнилось 
соревнование. 

«Резчик бумаги, 
картона и целлюлозы»

Участники конкурса  для молодых специалистов 
«Лучший по профессии-2021» 

в номинации «Слесарь-ремонтник»

Конкурс в номинации 
«Резчик бумаги, картона и целлюлозы» 
закончился беспрецедентной победой 

Ольги Левшиной
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BOTANICA – это ежегод-
ный фестиваль экологии, 

этичного потребления и осоз-
нанного образа жизни. Про-
грамма фестиваля была раз-
работана с учетом интересов 
участников разного возраста, 
поэтому включала в себя более 
20-ти мастер-классов для детей. 
На протяжении двух дней лю-
бой желающий мог поучаство-
вать в творческих мастерских 
по садоводству, комнатному 
растениеводству, вторичному 
использованию вещей, а также 
в познавательных эксперимен-
тах и инсталляциях. Несмотря 
на холодную погоду и дождь, 
состоялись занятия йогой и 
спортом на свежем воздухе, на 
сцене выступили более 10 Ни-
жегородских групп, были орга-
низованы «зеленые лектории», 
в которых эксперты освещали 
темы экологии, этичного потре-
бления, здорового образа жиз-
ни и много другого. 

4 сентября в «зеленом лекто-
рии» прошло выступление Ма-
рины Кочетковой, председателя 
комитета по природопользова-
нию и экологии ТПП НО, на тему 
«Что лежит в контейнере или 
вторая жизнь отходов». В рам-
ках фестиваля BOTANICA также 
выступила Светлана Ломаш, ди-
ректор по экологии АО «Волга», 
эксперт по вопросам экологии 

РАО «Бумпром» с лекцией «Зе-
леные технологии и производ-
ственные процессы на примере 
АО «Волга»». Наглядная лекция 
позволила зрителям увидеть, 
что происходит с древесиной 
на каждом этапе производства: 
от баланса (специально обра-
ботанного бревна без коры) 
до полноценного конечного 
продукта – бумаги, из которой 
производят упаковку. Светлана 
Ломаш рассказала об уникаль-
ной технологии по изготовле-
нию бумаги для упаковки с ис-
пользованием вторсырья и без 
применения целлюлозы. Также 
в ее докладе внимание было ак-
центировано на лесовосстано-
вительных проектах бумажного 
комбината. Лекция о «зеленых 
технологиях» АО «Волга» вызва-
ла живой интерес у аудитории, 
некоторые участники лекции за-
хотели совершить экскурсию в 
АО «Волга» лично, чтобы самим 
увидеть весь процесс изготов-
ления бумаги. 

Фестиваль BOTANICA прохо-
дит уже 7-й раз и в этом году его 
посетили более 1 000 неравно-
душных к проблемам экологии 
участников. В следующем году 
планируется сделать меропри-
ятие еще более масштабным, 
чтобы каждый желающий мог 
стать частью самого крупного 
эко-фестиваля России.

Событие

В обновленном парке «Швейцария» 4 и 5 сентября  
прошел ежегодный фестиваль любви к природе и 
городу – BOTANICA. Он был организован при под-
держке генерального партнера проекта «Экостарт 
800» – АО «Волга» и входил в событийную программу 
800-летия города. 

Екатерина Плеханова

Состоялся крупнейший в России 
эко-фестиваль BOTANICA

Крупнейший в России эко-фестиваль BOTANICA 
прошел при поддержке АО «Волга»
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Первоклассникам предстояло 
выполнить сложное зада-

ние – спасти Букварь из заточе-
ния у Кощея Бессмертного. В 
актовом зале Дома Культуры 
«Волга» ребят встретили их неза-
менимые помощники на все вре-
мя обучения – Плюсик, Кавычка, 
Запятая и Точка, и месте с ними 
школьники отправились в путь. 

Спасение Букваря началось 
со встречи Стрелочки. Она 
рассказала первоклассникам о 
том, как важно ориентировать-
ся во времени, и предложила 
решить загадку: перевести 
время с электронных часов на 
круглый циферблат, располо-
жив на нем бумажные стрелки 
в нужном порядке. Как только 
время на всех часах было вы-
ставлено правильно, Стрелочка 
в благодарность подарила ре-
бятам особый Тотем, который, 
по ее словам, должен был по-
мочь пройти следующие испы-
тания. Дальше первоклассники 
отправились к Амазонкам. По 
преданию, их жизнь не могла 
быть счастливой, пока не най-
дется волшебный Тотем. Ре-
бята вернули его Амазонкам, 
а также разгадали еще одну 
сложную загадку на пути к спа-
сению Букваря. После, между 

волшеб-
ных пау-
тин и ста-
рых книг, 
школьники 
в с т р е т и л и 
Д а м б л д о р а . 
Волшебник помог 
им найти подсказки в 
своем кабинете и составить 
послание, которое привело 
первоклассников в мрачное 
подземелье, куда не попадал 
свет солнца.  Там они и встре-
тились лицом к лицу с одним 
из главных злодеев – Кощеем 
Бессмертным. Несмотря на все 
трудности, ребята разгадали 
сложный шифр из цифр, кото-
рый придумал Кощей, и спасли 
Букварь. В завершении празд-
ника прошла дискотека, где 
ребята танцевали вместе с ро-
стовыми куклами и своими по-
мощниками, после дискотеки 
первоклассникам вручили на-
путственные письма и подарки. 

Среди друзей и родителей, 
а также верных помощников – 
Точки, Запятой, Кавычки и Плю-
сика – ребята встретили свой 
первый учебный день. Мы жела-
ем, чтобы в жизни школьников 
всегда было место веселью, 
приключениям и победам!

Мария Владимирова

Для тех, кто впервые переступает порог школы, 
1-е сентября – праздник волнительный, интересный 
и незабываемый. Поэтому для детей сотруд-
ников АО «Волга» от администрации пред-
приятия было организовано меропри-
ятие в необычном формате квеста. В 
этот учебный день ребят ждали не 
только линейка, знакомство со сво-
им учителем, но и первое школьное 
приключение.

Екатерина Плеханова

Поздравляем участников 
соревнований по мини-футболу!
Завершились ежегодные соревнования по 
мини-футболу среди команд АО «Волга». С 
23 по 27 августа на стадионе «Юность» фут-
больные команды предприятия отстаива-
ли свое право на победу. 

Всего в соревнованиях уже традиционно участво-
вало 5 команд: Бумцех № 3, Управление-Управле-

ние режимом, Энергетический комплекс (НиГРЭС), 
ЦЖДТ – ДПЦ – ТММ и «Сборная мира» (цех автомати-
ки, электроцех, энергоцех, ЦОГП и ПТЦ). 

По итогам соревнований первое место заняла коман-
да Бумцех №3, второе место – «Сборная мира», а закры-
вает тройку победителей команда ЦЖДТ – ДПЦ – ТММ. 
Команды Энергетического комплекса и Управления-У-
правления по режиму заняли четвертое и пятое место 
соответственно. 

Поздравляем участников и призеров, желаем в 
дальнейшем еще больше спортивных побед!

Пресс-служба АО «Волга»

ИТОГИ СПАРТАКИАДЫ 
ПО МИНИ-ФУТБОЛУ

на первенство АО «Волга» среди 
цеховых команд, входящих в 

зачет комплексной Спартакиады:

1 место – Бумцех № 3;

2 место – Сборная мира 
(Цех автоматики, Электроцех, 
Энергоцех, ПТЦ, ЦОГП);

3 место – ЦЖДТ – ДПЦ – ТММ;

4 место – Энергетический 
комплекс (НиГРЭС);

5 место – Управление - 
Управление режимом.

Праздник

Спорт

школьники 
в с т р е т и л и 
Д а м б л д о р а . 
Волшебник помог 

и незабываемый. Поэтому для детей сотруд-
ников АО «Волга» от администрации пред-
приятия было организовано меропри-
ятие в необычном формате квеста. В 
этот учебный день ребят ждали не 

Первое школьное приключение

Среди верных друзей и родителей 
ребята встретили свой первый учебный день. Поздравляем!

Во время соревнований по мини-футболу 
было много напряжённых моментов
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На досуге

Екатерина Плеханова

Наша фотоистория  Это интересно  

Понравилась рубрика?
Смотрите больше редких, 

архивных фотографий 
в группе АО «Волга» в 

соцсети ВКонтакте. Чтобы 
быстро перейти в группу, 

просканируйте этот QR код:

Уважаемые читатели, мы продолжаем знакомить вас с редкими, ма-
лоизвестными и ранее неопубликованными ретро-фотографиями, на 
которых запечатлена история Балахнинского бумкомбината и энерго-
комплекса (НиГРЭС).

На этом фото мы видим поселок бумажников Правдинск. Снимок сде-
лан с территории бумкомбината в 1962 году. Автор снимка неизвестен.

Ветер в упряжке

Первыми использовать ветряные мельницы для производства такой продукции на-
чали в Голландии. Воодушевившись опытом Европы, Пётр I тоже решил наладить 

бумажное производство с помощью силы ветра. Для осуществления идеи император 
даже выписал в Санкт-Петербург голландских мастеров Петра Гиласа и Янсена Паусена, 
однако реализовать проект оказалось сложнее, чем планировалось: ветер в северной 
столице был переменчивый, стабильной работы мельницы невозможно было добить-
ся. Несмотря на это, бумажное предприятие с воздушным производством действовало 
6 лет – с 172-го по 1727 год. Среднегодовая выработка такой мельницы была невелика – 
около тысячи листов, поэтому из-за низкого уровня производства проект решено 
было свернуть. Однако эта неудача позволила в дальнейшем найти более рентабель-
ные решения в изготовлении бумаги.

В 18 веке мельницы служили универсальным помощником не толь-
ко в измельчении зерна и промывке круп, но и также также были 
популярны при изготовлении бумаги. 

Понравилась рубрика?
Смотрите больше редких, архивных фотографий 

в группе АО «Волга» в соцсети ВКонтакте. Чтобы быстро 
перейти в группу, просканируйте этот QR код:
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Поздравляем!
Совет ветеранов АО «Волга» поздравляет

с 80- летием
Воронину Лидию Павловну

Швецову Зинаиду Николаевну
Майорову Галину Николаевну

Медведеву Валентину Ананьевну
Крытаеву Светлану Павловну

с 70-летием
Веселкова Евгения Константиновича

Леннова Александра Борисовича
с 60-летием

Ильину Альбину Михайловну
Сегодня торжественный день – юбилей!

Пусть будет вокруг много добрых друзей!
Звучит море теплых и искренних слов,

И радуют яркие краски цветов,
Сбываются планы, мечты и желанья!

Удачи Вам, доброты, процветания!

Коллектив энергокомплекса (НиГРЭС) поздравляет:
Федорова Романа Александровича

с Днем рождения, который он отметил 1 сентября!
Гарбуз Галину Степановну

с Днем рождения, который она отметила 1 сентября!
Кругликову Екатерину Александровну

с Днем рождения, который она отметила 1 сентября!
Синяеву Татьяну Анатольевну

с Днем рождения, который она отметила 1 сентября!
Рыкина Дмитрия Александровича

с Днем рождения, который он отметил 4 сентября!
Ревину Наталию Вячеславовну

с Днем рождения, который она отметила 9 сентября!
Смирнова Юрия Львовича

с Днем рождения, который он отметил 10 сентября!
Бугрова Владимира Владимировича

с Днем рождения, который он отметил 13 сентября!
Булыгина Александра Николаевича

с Днем рождения, который он отметит 17 сентября!
Горюнова Анатолия Петровича

с Днем рождения, который он отмечает 16 сентября!
Пусть будет счастлив каждый день,

Прекрасно каждое мгновенье,
Успехов, радости, добра,

Любви, удачи, с днем рождения!

Коллектив ДПЦ поздравляет:
Павлова Андрея Михайловича 

с Днем рождения, который он отметил 5 сентября!
Хренова Александра Леонидовича

с Днем рождения, который он отметил 6 сентября!
Софронова Александра Николаевича

с Днем рождения, который он отметил 15 сентября!
Поздравляем с днём рожденья

И желаем теплых дней,
Творческого вдохновенья,
Близких любящих людей!

Коллектив ЦЖДТ поздравляет:
Уханова Александра Евгеньевича

с Днем рождения, который он отметил 4 сентября!
Лутяеву Ксению Андреевну

с Днем рождения, который она отметила 6 сентября!
С днем рождения поздравляем!

Света, мудрости, тепла,
Много радости желаем,

Жизнь счастливой чтоб была.

Коллектив Материального склада поздравляет:
Кузнецова Сергея Ивановича

с Днем рождения, который он отметил 2 сентября!
Желаем в День Рождения прекрасный
Любви и счастья в жизни настоящих,
Улыбок, бодрости и много-много сил,

Чтоб день обычный радость жизни приносил!

Коллектив ОЛТКиК поздравляет:
Хайдукову Ольгу Михайловну

с Днем рождения, который она отметила 10 сентября!
Вам желаем в День Рождения

Удачи, счастья и любви!
Надежды, веры и участия

И исполнения мечты!

Коллектив Управления режимом поздравляет:
Корнейчика Вячеслава Анатольевича

с Днем рождения, который он отметил 5 сентября!
Игликова Игоря Михайловича

с Днем рождения, который он отметил 7 сентября!
Рябова Михаила Евгеньевича

с Днем рождения, который он отметил 11 сентября!
Щупова Владимира Александровича

с Днем рождения, который он отметил 12 сентября!
Балалаева Олега Викторовича

с Днем рождения, который он отметил 15 сентября!
Канцарина Геннадия Викторовича

с Днем рождения, который он отметит 18 сентября!
Свистунову Елену Анатольевну

с Днем рождения, который она отметит 19 сентября!
Желаем радостных событий,

Приятных праздничных открытий,
Большой и сказочной удачи,
Успеха громкого в придачу!

Коллектив ЦОГП поздравляет:
Степанова Алексея Владимировича

с Днем рождения, который он отметил 3 сентября!
Белова Юрия Николаевича

с Днем рождения, который он отметил 4 сентября!
Хахалина Сергея Николаевича

с Днем рождения, который он отметил 14 сентября!
Желаем каждый день рожденья

Началом новым называть,
Стремиться радостно к вершинам

И никогда не унывать!

Коллектив электроцеха поздравляет:
Козлова Владимира Вячеславовича

с Днем рождения, который он отметил 5 сентября!
Пусть жизнь подарит Вам любви

Счастливые мгновения,
Пусть соберутся все друзья поздравить

С Днём Рождения!

Коллектив ПТЦ поздравляет:
Масленикова Александра Сергеевича

с Днем рождения, который он отметит 17 сентября!
Пусть исполняются мечты,

Сбываются желания,
Любви красивой и большой,

Взаимопонимания!

• машинистов БДМ
• сушильщиков
• резчиков 
• слесарей-ремонтников
• слесарей КИПиА
• электрогазосварщиков
• электромонтеров
• операторов упаковки / 

очистных / теплового пункта/
производства древесной массы 
из щепы 

• стропальщиков
• начальника смены
• старшего мастера по ремонту 

оборудования 
• старшего мастера смены
• машиниста перегружателя
• машиниста рубительной 

машины 
• машиниста топливоподачи 
• транспортерщика 
• контролера ЦБП 
• машинистов тепловоза
• монтеров пути
• составителей поездов
• приемщика поездов
• дежурных стрелочного поста
• водителей погрузчика
• грузчиков

• механика автоколонны
• водителя автомобиля(лесовоз)
• машинистов экскаватора
• водителей автомобиля 
• автослесарей
• аккумуляторщика
• электромеханика по лифтам
• токаря
• жестянщика 
• такелажника
• слесаря-инструментальщика
• слесаря по ремонту и 

обслуживанию перегрузочных 
машин

• слесаря по ремонту 
оборудования котельных и 
пылеприготовительных цехов 

• электрослесаря
• специалиста по охране труда
• заведующего лабораторией 

промсанитарии и газопылевых 
выбросов

• мастера контрольный
• контролеров КПП
• монтажника санитарно-

технических систем
• размольщика
• смазчика

и предлагает по ряду профессий обучение за счет 
работодателя, если у Вас нет специального образования 

(уточняйте, пожалуйста, в отделе кадров)

Оформление 
согласно ТК РФ, 
полный соц. пакет

+7 (831) 449-32-20
e-mail:  podskalnaya@volga-paper.ru

+7 (831) 449-33-43
e-mail:  zaharova_vo@volga-paper.ru

АО «Волга» 
приглашает на работу

Уважаемые работники АО «Волга»!
Независимая профсоюзная организация приглашает 
вас совершить паломнические и светские поездки 
в октябре и ноябре 2021 года. 

Дополнительная информация 
и справки по телефонам: 
89200697185 Инга, 89092885540 Евгений.

ОКТЯБРЬ
9 октября – Дивеево, Четвертый удел Пресвятой Богородицы: 
святыни, источник. Арзамас, Николаевский женский монастырь.

16 октября – Иваново, ТЦ «Рио», бесплатно.

24 октября – Паломническая поездка в с. Троицкое.

НОЯБРЬ
13 ноября – Иваново, ТЦ «Текстиль-Профи», бесплатно.

14 ноября – паломническая поездка, Арзамас-Выездное – 
12 ключей. Литургия в Николаевском монастыре, акафист у 
иконы «Избавление от бед страждущих». Выездное экскурсия в 
храм Смоленской Божией матери, в музей Патриаршества.




